

Miércoles 13 de Agosto del 2008

Última modificación 13.08.2008

El Financiero Alza en alimentos acarreará más pobres Marcela Ojeda Castilla Un aumento de 30 por ciento en el precio de los alimentos podría provocar que la población de mexicanos pobres aumentara en más de 7.5 millones, de 22.4 a 29.9 millones, advierte el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Para evitar que la situación de pobreza se agudice y que la proporción de mexicanos en pobreza pase de 20.6 a 27.5 por ciento de la población total, el gobierno debe canalizar recursos equivalentes a 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), recomienda. En un estudio sobre el impacto potencial de los precios de los alimentos en América Latina y el Caribe, afirma que de mantenerse altos, más de 26 millones de personas en la región pueden caer en la pobreza extrema, de los que 28.8 por ciento serían mexicanos. Crisis financiera tira de nuevo a las bolsas Clara Zepeda Hurtado La banca estadounidense sigue pasándole la factura a los mercados accionarios, dadas las distintas estimaciones sobre la magnitud de las pérdidas causadas por la crisis subprime, pues subsiste el riesgo de que continúen aumentando y, con ellas, la resistencia al crédito. A pesar de la caída en el precio del petróleo -relacionado con los pronósticos de menor demanda de países industriales y la interrupción de la guerra entre Rusia y Georgia- y a una mejor cifra en la balanza comercial a julio de Estados Unidos, las bolsas fueron acentuando una mayor pérdida a lo largo de la sesión anterior, motivado por las nuevas y crecientes preocupaciones en el sector financiero estadounidense. JP Morgan reveló que en lo que va del tercer trimestre, las pérdidas asociadas con sus inversiones en hipotecas están siendo mayores a las observadas en el segundo, al tiempo que la tasa de morosidad de pagos hipotecarios crece en el sector en general, según datos recientes. Reforma petrolera, primera de una serie de cambios: Reyes Heróles Rogelio Cárdenas Estandía El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Jesús Reyes Heróles, confió en que la reforma petrolera que apruebe el Congreso de la Unión será lo "suficientemente potente" para dar un primer paso hacia una serie de reformas que transformen a la paraestatal. Reyes Heróles dijo a EL FINANCIERO que "si no es suficientemente potente no tendría una implicación real sobre Pemex", ya que en esta última etapa, la del proceso legislativo, la reforma podría irse por muchas direcciones. La que apruebe el Congreso, admitió, será "la mejor reforma posible", dadas las circunstancias y condiciones. Afina Canacintra proyecto de reforma industrial (Isabel Becerril) Los pequeños industriales afinan su proyecto de reforma industrial integral, que presentarán en las próximas semanas al titular de la Secretaría de Economía (SE), Gerardo Ruiz Mateos. En el borrador que se prepara al interior de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), se dice que los emprendedores deben impulsar esos cambios, como una estrategia empresarial de desarrollo, que permita al sector productivo contar con regiones, sectores, ramas y productos en equilibrio y que posicione al país en el mundo global. Pone énfasis en que el contexto en que deben desarrollarse las empresas debe estar diseñado por el propio sector. Superávit comercial de México con EU Arturo Robles En el periodo enero-junio, el valor de las exportaciones petroleras de México a Estados Unidos creció 40 por ciento anual. Cifras del Departamento de Comercio de EU establecen que el valor de las ventas petroleras de México a ese país ascendió a 18 mil 615 millones de dólares, cinco mil 325 millones más que en el primer semestre de 2007. Lo anterior se dio gracias a los elevados precios del petróleo. Piden productores de maíz impulsar agricultura por contrato Héctor A. Chávez Maya Productores de maíz piden al gobierno federal fomentar los programas de agricultura por contrato y compras anticipadas, al asegurar que estos sistemas permiten la incorporación efectiva en el mercado internacional y cubrir los precios internacionales, además de sustituir las importaciones a precios competitivos y con materias primas nacionales. En el foro "El maíz en el contexto de libre comercio y los cambios climáticos y tecnológicos en los últimos 15 años", Carlos Salazar, de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), dijo que es necesario fomentar la productividad agrícola a través de materiales genéticos mejorados, con paquetes tecnológicos y financiamiento suficiente y oportuno, lo que permitiría incrementar la productividad. Tomando en cuenta que la frontera tecnológica es muy amplia, un cambio fomentado desde el Estado contribuirá, vía metas en rendimientos, a incrementar la oferta disponible en maíz. Equilibrio comercial, favorecido por el alto precio de la mezcla mexicana de petróleo Elvia Gutiérrez / Rocío Martínez La dependencia petrolera de México se está acentuando no sólo en términos de las finanzas públicas, sino que en el marco del comercio exterior son precisamente las exportaciones de crudo las que se han convertido en un factor determinante para el equilibrio comercial. Es así como el elevado precio de la mezcla mexicana de petróleo ha servido como un factor de soporte en la balanza comercial del país, debido a que el saldo deficitario, sin exportaciones petroleras, ascendió a 30 mil 672.10 millones de dólares al cierre del primer semestre de 2008. Una vez considerado el aporte de las ventas al exterior de petróleo, el déficit comercial acumuló tan sólo 2 mil 523 millones de dólares. El Reforma Se mantendrá alza en combustibles.-Sener Alma Hernández Ciudad de México (13 agosto 2008).- La Secretaria de Energía, Georgina Kessel, dijo que se mantendrá la política de incrementos en el diesel y la gasolina que se ha observado en el último mes, de acuerdo al comportamiento del precio internacional del petróleo. Al ser cuestionada sobre los incrementos inesperados que se han visto tanto en diesel como en gasolina, sostuvo que esta política se mantendrá conforme el comportamiento de los aumentos en los combustibles a nivel internacional Cotiza dólar menudeo a 10.27 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 agosto 2008).- El tipo de cambio se cotiza a 9.97 pesos a la compra y 10.27 pesos a la venta, 1 centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.98 pesos a la compra y 10.28 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 10.05 pesos a la compra y 10.25 pesos a la venta. Muestra Bolsa Mexicana altibajos Sandra Reyes Ciudad de México (13 agosto 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con altibajos, siguiendo las bolsas de Estados Unidos sin una dirección clara tras el anuncio de un descenso en las ventas al detalle en julio. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 26 mil 641.06 unidades, un repunte de 0.02 por ciento, es decir 4.51 unidades. El índice Dow Jones baja 0.95 por ciento, mientras el Nasdaq retrocede de 0.14 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 14.5 millones de acciones con un importe de 328.7 millones e pesos. Registran petroprecios avance Nueva York,

Estados Unidos (13 agosto 2008).- El crudo subía este miércoles entre señales mixtas sobre la fortaleza del dólar estadounidense y horas antes de que Estados Unidos difundiera su reporte semanal de reservas de energéticos, que los operadores esperan aumenten ligeramente. Hasta hace unas semanas el debilitamiento del dólar ayudó a elevar los precios del crudo este año, porque las materias primas, denominadas en dólares, son usadas a menudo por los inversionistas como refugios frente a la inflación y un dólar débil. El euro subió el miércoles a 1.4919 dólares pero el yen estaba más débil frente al dólar norteamericano, intercambiándose a 108.93 yenes por cada billete verde. Desea Canadá reforzar TLCAN Dayna Meré Ciudad de México (13 agosto 2008).- En el mundo globalizado actual los países adheridos al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) deben trabajar juntos para incrementar la competitividad del continente y hacer de Norteamérica un segundo lugar para las inversiones, afirmó Michael Fortier, Ministro de Comercio Internacional de Canadá. Durante su primera visita a México como Ministro de Comercio, afirmó que el País es un socio estratégico para Canadá por lo que quieren fortalecer, aún más, esta relación y reforzar su competitividad mutua en la economía global. En conferencia de prensa, Fortier destacó que el comercio entre Canadá y México se ha más que cuadruplicado desde la entrada en vigor del TLCAN, y que el País es ahora el quinto mercado de exportación y el tercer lugar de origen de ventas foráneas de mercancías para Canadá. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/13/1090/economia-japonesa-se-contrae-en-segundo-semester/Economia japonesa se contrae en segundo semestre> El PIB cayó 0,6%, lo que supone una contracción de 2.4% a ritmo anual y el mayor declive trimestral desde el 2001, la última vez que Japón estuvo en recesión después del estallido de la burbuja de internet. Tokio.- La actividad de Japón se contrajo en el segundo trimestre al ritmo más fuerte en siete años, aumentando los temores de que la segunda economía mundial se haya hundido en una recesión mientras la expansión global muestra nuevas señales de perder impulso. Los consumidores y las compañías recortan el gasto mientras tratan de adecuarse a los altos costos de la energía y las materias primas. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/12/1086/el-mercado-espera-alza-de-tasas-de-interes/Analistas prevén alza de tasas de interés> "La fuerte revisión al alza en los pronósticos de inflación vuelve casi imposible que Banxico no aumente la tasa de fondeo", informó BBVA en un reporte reciente. En México existe una expectativa generalizada de que el banco central incrementará sus tasas de interés el viernes para cerrarle el paso a la inflación, que alcanzó en julio su nivel máximo en tres años. Economistas consideran que el Banco de México incrementará las tasas, desde el actual nivel de 8%, para controlar los precios al consumidor, después de haber elevado sus pronósticos de inflación para el resto del año. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/13/1097/bmv-sube-005/BMV sube 0.05%> La BMV opera estable en un mercado atento a Wall Street, luego de que un informe mostró que los precios de las importaciones en EU subieron más de lo esperado, lo que elevó los temores sobre la salud de la mayor economía del mundo. La Bolsa Mexicana operaba estable el miércoles, en un mercado atento a Wall Street, luego de que un informe mostró que los precios de las importaciones en Estados Unidos subieron más de lo esperado, lo que elevó los temores sobre la salud de la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba un ligero 0.05%, o 14.68 puntos, a 26,652.05 unidades, con un volumen de operación de apenas 18.3 millones de acciones, por la falta de participantes por el periodo de vacaciones del verano boreal. Por su parte, las acciones estadounidenses retrocedían, por un alza del petróleo y los datos económicos adversos <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/12/1231/canada-reforzara-programa-de-empleo-temporal/Canadá reforzará programa de empleo temporal> Frontier destacó que los trabajadores mexicanos son altamente competitivos y expuso que el reajuste al programa deberá darse lo más rápido posible. El gobierno de Canadá trabaja en una estrategia proactiva para reforzar su programa de trabajadores temporales, afirmó el ministro de Comercio Internacional de ese país, Michael Frontier. Al destacar que la mano de obra mexicana es altamente competitiva, el funcionario expuso que los reajustes en su política de empleo temporal deben darse lo más rápido posible. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/08/12/1228/sube-37-inversion-fija-bruta-en-mexico-2/Sube 3.7% inversión fija bruta en México> El INEGI informó que la inversión que realizaron las empresas en mayo creció 3.7% frente al mismo mes del 2007. La inversión que hicieron las empresas en México subió un 3.7 por ciento en mayo frente al mismo mes del año pasado, sostenida por el gasto en maquinaria ante la baja en el sector de la construcción, dijo el martes el instituto de estadísticas. Analistas consultados por Reuters esperaban un alza del 4.55 por ciento en la inversión, según el promedio de un sondeo de Reuters MEX17 entre 11 especialistas. La mediana de la consulta fue del 3.87 por ciento. La inversión en maquinaria y equipo se expandió un 12.3 por ciento en mayo a tasa anual, en tanto que el gasto en construcción bajó un 1.8 por ciento, dijo el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/13/index.php?section=economia&article=020n1eco> Quedarán sin cumplir objetivos de la reforma fiscal para 2008 Juan Antonio Zúñiga Ninguno de los objetivos de política económica previstos para 2008 se cumplirá, así como tampoco el incremento de 110 mil 615 millones de pesos en la recaudación tributaria no petrolera, previsto como ingreso adicional para este año, una vez que entró en vigor la Reforma Hacendaria por los que Menos Tienen. Las nuevas estimaciones oficiales, revisadas con base en los resultados económicos del primer semestre, describen un panorama totalmente distinto al marco macroeconómico 2008, concebido por funcionarios gubernamentales que lo propusieron y diputados que lo aprobaron, cuando los factores que determinaron los desequilibrios financieros y económicos vividos este año ya estaban presentes. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/13/index.php?section=economia&article=025n1eco> Se agravará desaceleración en Estados Unidos Washington, 12 de agosto. El tercer banco estadounidense, JPMorgan Chase, ha perdido mil 500 millones de dólares en lo que va del trimestre por activos relacionados con hipotecas, y registró caída de 9 por ciento en sus acciones. La firma sostuvo que las condiciones de negocios se han "deteriorado sustancialmente" en el tercer trimestre, comparado con las del segundo, y los diferenciales de tasas de los valores respaldados por hipotecas y de los créditos se han "ampliado fuertemente". La Bolsa de Nueva York terminó a la baja, afectada por un descenso de los títulos de los bancos por nuevas preocupaciones sobre la economía y las crecientes pérdidas por la crisis hipotecaria. El Dow Jones perdió 1.19 por ciento y el Nasdaq 0.38 por ciento. En tanto, el mayor banco suizo, UBS,

también informó que tuvo pérdidas en el segundo trimestre por unos 329 millones de dólares, y anunció una reestructuración. Las pérdidas estimadas excluyen el negocio de coberturas, comentó el banco de inversión. Un endurecimiento de los diferenciales de crédito del banco cambiaría el valor justo de ciertos pasivos de intermediación y afectaría a los resultados de intermediación, añadió JP Morgan